



## No se salvará el INAI, dice Monreal tras reunirse con comisionados

En la Cámara de Diputados, los integrantes del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), acudieron a dialogar con el líder del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y presidente de la Junta de Coordinación Política, **Ricardo Monreal**.



Lo anterior, en la antesala de la desaparición del organismo, decisión que está por aprobarse la semana entrante, en el Pleno de San Lázaro.

En el encuentro no se dio esperanza alguna de salvar la institución, confirmó el diputado Ricardo Monreal.

No obstante, abrió la puerta a la posible creación de otra instancia desconcentrada o descentralizada, que cumpla las tareas del INAI.



La probabilidad que sí existe, es la de “salvar” a los trabajadores del Instituto y las funciones de transparencia y acceso a la información, planteó.

“No, no salvarlo no, digo, pero sí salvar a los trabajadores, salvar la función, que la función sea prestada, que no se olvide y que tenga las características que la Constitución exige en el caso de la transparencia y rendición de cuentas”, indicó.

Cuestionado respecto a si el Gobierno Federal se “vigilará a sí mismo” y sobre las garantías de imparcialidad en ello, reconoció que esas labores las tiene que realizar una instancia técnica y con determinado grado de autonomía, que podría ser desconcentrado de la Administración Pública Federal.

El legislador no quiso precisar si la propuesta del bloque mayoritario será modificar el dictamen heredado de la Legislatura anterior, para proponer la creación de una instancia distinta al INAI, pero que haga las funciones que éste tiene hasta el momento.

“No, no, tiene que tener autonomía, el órgano técnico que sirva para la transparencia tiene que ser un órgano técnico con autonomía, desconcentrado, no sabemos, hay varios”, dijo, al deslizar la posibilidad de dar paso a una institución distinta.

Comisionados piden que el INAI no desaparezca

En tanto, después del acercamiento con el presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, el comisionado presidente del INAI, Adrián Alcalá, indicó que sí se le planteó al legislador la petición de mantener vivo al Instituto.

Al ofrecer un mensaje público, pero sin admitir cuestionamientos, el comisionado Alcalá Méndez indicó que él y el resto de los integrantes del INAI plantearon al congresista su preocupación por la determinación de extinguirlo.



Se le planteó que valorara la posibilidad de dar marcha atrás a la determinación y que el diálogo entre el Legislativo y el organismo autónomo se mantenga.

“En donde tuvimos la oportunidad los cuatro comisionados de externarle nuestra preocupación y la intención de seguir dialogando para mantener la prevalencia del Instituto Nacional de Transparencia, la importancia que tienen los derechos de acceso a la información, de protección de datos personales que sea una sede autónoma e independiente que garantice esos derechos”, dijo.

Agregó que el diputado Monreal fue muy receptivo ante las preocupaciones, acordó “seguir trabajando” con los integrantes del INAI en el marco del proceso legislativo.

Señaló que los comisionados han puesto en primer lugar el diálogo y con todas las instituciones.

Recordó que han sostenido reuniones similares con la titular de la Secretaría de Gobernación (SEGOB), Rosa Icela Rodríguez y este mismo día, se reunirán con el presidente del Senado de la República, Gerardo Fernández.

<https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/5/no-se-salvara-el-inai-dice-monreal-tras-reunirse-con-comisionados-664200.html>